

2020「学校づくりアンケート」保護者自由記述より

自由記述欄に様々ご意見いただき、ありがとうございます。いただいたご意見を掲載し、必要に応じて回答や説明を加えさせています。(ゴシック体の部分)文章の一部を要約・修正してありますことをご了承ください。

・感染症対策は本当に先生方のご尽力に感謝しています。イレギュラーな事案が多々ありながらも子どもたちは楽しく過ごせています。先生方のおかげです。様々な事に対処頂いています。

・コロナ禍のなか、先生方にはいつも感謝しています。子供たちの一年がコロナ色にならないよう、工夫し、楽しませようとしてくださり、本当にありがとうございました。まだまだコロナに対する不安な日々は続きますが、私たち保護者と学校とが協力しあい、乗り越えていきましょう。

※ありがとうございます。次年度も引き続き、安全第一で学校運営に取り組んでまいります。保護者の方との連携は必須です。なにとぞご協力をよろしくお願いいたします。

・オリンピックをやったその日に見に行けるようにするべきだった。子供ががんばっている姿は踊っている場面だけではない。走っているところも見たかったし、親の応援があるかないかの違いは子どもの気持ちにおいて全然違う。授業数も割かれるし、子どもはずっと踊りを覚えていなくてはならず、すっきり1日で終わって次のことへ完全に目が向けられる方が特に低学年には良かったと思う。

※今年度、大庭小では「運動会」という形にこだわって計画を立ててきました。密を避けるという観点から、保護者の方の参観をご遠慮いただいていた。しかし、できあがった表現種目を保護者の方にもお見せしたく、「公開日」を急きょ設けましたが、児童への負担や保護者の方の思いに答えられていなかったことは反省として感じています。次年度については、今回の「公開日」の持ち方を参考に、保護者の方の参観できる形を検討してまいります。児童の運動会への思いを大切にするとともに、保護者の方の思いもしっかりくみとりながら、行事については慎重に計画を立ててまいります。

・遠足が今年4年生はなかった。実施時期を考慮して1年生を優先的に早く行うことはとても理にあって良かったが、順次他の学年もせめて2学期以内にすべき。転校生もいたのに、3学期では遅い。子どもの学びの機会も、クラスの写真も、思い出も、同じ状況下の県内市内の他校の子どもに比べて少なすぎる。大庭は子どもの学びや行事に対して慎重すぎて制限しすぎである。

※3,4年生の遠足については、3月に行いました。遅い、との声は真摯に受けとめますが、校内の話し合いの中で、先生方とは安全第一を心がけて運営してきました。正解はわかりませんが、これからもできる限りの安全対策をとっていきたいと思います。そして、先生方は行事だけではなく、日々の生活の中に児童が楽しめる活動を取り入れていました。次年度は、安全を確保しつつ、できる活動を進めていきたいと思います。

・先生は皆さん相談すれば親身で丁寧に対応してくださるのでそこには問題がないが、連絡の方法が電話か連絡帳かしかない、というアナログなところが、ちょっとした相談とか困ったことを聞くのにとってもハードルが高く、連絡のシステムが悪い。連絡帳ではすぐに返事が来ない(子供が出し忘れるとさらに何日もかかる)、それでは遅いが電話で効くほどのことか?と言うものが多い。メールでさっと心配な事、困った事を聞いて早めに返答してもらえそうなシステムを構築すべきではないか。

※メールでの相談までは進みませんでした。今年度中に欠席連絡フォームを導入しました。少しでも保護者のみなさんの負担軽減になっていれば幸いです。学校は、まだまだアナログなことが多いので少しずつでも、前に進められるよう考えていきたいと思えます。教育委員会とも相談しながら、より良い手立てについて考えてまいります。いつでもご意見いただけたらと思えます。どうぞよろしくお願い致します。

・クラスの担任は子供の日常の様子を学級だよりで本当に丁寧にわかりやすく知らせてくれているのでとても感謝しています。しかし学校から保護者は、行事ができないことへの弁解や言い訳しか印象がない。学校から地域へはいったいどうやって知らせているのか。

※学校からの連絡が十分でなかったというご意見については深く反省し、次年度の発信をより多くしていきたいと思えます。学校だよりは、各自治会長の皆様あてに配付し、学校正門、大庭市民センターなどに掲示させていただいていますが、まだまだ学校の様子を周知するには不十分であるのかもしれない。新たな手段を考えてまいります。様々なご意見をお聞かせいただければと思えます。

・近隣の学校の1年生の交通死亡事故に対して、本校でも指導しますとメールが来ていたが、具体的にどのように、きちんと指導したのか具体的なことを教えて欲しい。本来なら1年生は交通安全教室的な指導があるべきで、コロナであってもそれは可能だし、できないなら、1時間など時間をきちんと取って専任の人を呼んでやるなり、子ども全員の意識が共通の認識として変わるようにしてもらわないと意味がないと思う。家庭の指導だけでは集団認識は変わらない。来年度の1年生は早い時期にやってあげるべきだし、2年生(現1年生)も例年の2年生より未熟な2年生で1年生と同じくらいと思って同じ交通安全指導をしてあげてほしい。

※ご指摘いただいた通りです。あの痛ましい交通事故のあと、各学級で、歩き方・交通マナーなどを学年の発達段階に応じて指導を行いました。実際に集まって、という形はとれませんでしたので、映像や読み物を利用しての指導になりました。今年度については、外部の方をお招きしての交通安全教室実施はかないませんでした。次年度は早い時期に実際の場面に即した交通安全教室を実施する予定です。また、今年度行えなかった新2年生についても、大事な機会ですので必ず実施するよう考えています。歩行マナーについては、心が緩むことがないよう、定期的に行っていく必要があり、年に一度行っている交通安全教室だけでなく、様々な形で子どもたちへの注意喚起を行っていきたくと思えます。

・卒業生(6年生)に花を持たせる様な行事がもう少しあって欲しかったというのが正直な感想です。学校は、今のコロナの対応で、とても尽力を尽くしてくださっていると思えます。他校よりも代替遠足などが慎重なイメージがありますが、私は大庭で良かったと思えます。6年生のためのイベントについて、PTAがない中、またコロナ渦の中、学校の先生が工夫を凝らしたイベントをしてくださり、とてもありがたいなと感じています。心のこもったイベントだったと思えます。今年度はコロナ禍の中、子ども達の安全を最優先に考えて下さり、ありがとうございます。

※今年度については、各学校での判断が分かれたところもあり、ご心配をおかけしたことも多かったと思えます。本校では、安全対策を徹底しながらの行事の形を優先させていただきました。特に、宿泊学習が中止となってしまった5、6年生については、全教職員で何かしてあげたいという思いからの活動になりました。子どもたちの思い出になれば幸いです。次年度については、安全対策を行った上での活動をしっかりと行ってまいります。

・コロナもあり、先生方と直接お会いする機会も少ないので、子どもの様子もわかりにくいです。学校のことで困ったことがあった時、相談しやすいかどうかは、担任によります。友達も多く毎日楽しそうで安心しています。字がきたない児童には、ビシビシ注意してもらいたいです。我が子は、先生のことも友達のことでも大好きで、学習もとても楽しく意欲的に取り組んでいます。このまま「学校大好き」な気持ちをもって通える学校にしていきたいと思います。同じような指導ばかりで、生徒一人一人に合った指導が出来てないと思います。また、もう少し子ども達の話聞いてあげてほしいです。コロナで行事が無くなったり縮小したりする中で先生方もご苦労が多いと思います。子ども達もそういった状況でストレスもたまっているようです。自粛期間もあったので授業の進め方も大変だと思いますが、少し遊び時間をいれて子ども達のストレスを解消していただければと思います。

※このコロナの中で、指導についてはできる限り統一しながら行ってきました。まだまだ徹底できていなかったことを学校としても反省しています。今年度は、宣言が多く懇談会などが行えなかったため、保護者の皆様に校内の様子をお伝えすることができず、ご心配を多々おかけしてしまいました。申し訳ありませんでした。児童一人ひとりに合った指導は新学習指導要領でもねらうところです。今回のコロナの対策で、学習形態など、できなかったこともありましたが、次年度は学校全体できちんと足並みをそろえ、児童個々に寄り添った指導ができるよう進めてまいります。

・先生が日常、どのような感染症対策を行っているのか知りたいです。お忙しい中、感染対策にも気を遣い大変な1年だったと思います。ソーシャルディスタンスが甘くなってきている気がします。手洗いは我が子を含めてほとんどやっていないとのこと。担任の指導不足。

※手洗いの徹底については、確かに寒くなってから甘くなってしまった感があります。申し訳ありませんでした。しかし、日々の消毒については、今年度から配置されたスクールサポートスタッフが毎日各所行っていましたので、ご安心いただけるものと思っております。学校再開時に比べると、常態化してしまっただけ後半には課題が残る結果となってしまいました。新しい生活様式として、今後は常に意識して行えるよう注意喚起を工夫していきたいと思っております。

・学校への要望なのですが、欠席時の連絡方法ですが、朝の忙しい時にそれほど仲良しでもない近所のお友達に連絡をお願いするのは気が引けるので、学校に直接電話かメールで出来るかと有難いです。

※このようなお声を多数聞き、遅ればせながら3月より運用開始となりました。ご利用いただければと思います。

・友達とのことでの相談や対処を素早くして頂きました。ありがとうございます。子どもの理解が薄い部分も先生から伝えて頂けるので、こちらも重ねて教えることができ、助かります。まだまだ感染症対策等ありますが、先生方もお体に気をつけて下さい。いつもありがとうございます。宿題をもっと出して欲しいです。

※今年度は、学校自体も社会の様々な情報にとまどうことが多く、保護者の皆様にはご迷惑をおかけすることが多かったと反省しております。温かなお言葉とともに、学校側が真摯に受けとめるべき内容もいただきました。しっかりと学校運営に活かしてまいりたいと思っております。